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ABSTRACT
Mobile agents play an important role in various fields. Therefor the correctness of their

modeling affects the performance of systems where they are used. In this study, we proposed
a new approach for modeling mobile agents with the UML mobile activity diagram formalism.
They are understandable and easy but lacks of formal semantics, they do not allow the analysis
and verification. A graph grammar generated with the tool AToM3 allows the transformation of
UML mobile activity diagram to their equivalent nested Petri nets. This last, can be used as the
basis for a possible verification and analysis.

Keywords : UML, Mobile Activity Diagram, Nested Petri Net, Meta-modeling, Graph
Grammars, Graph Transformations, AToM3.

RÉSUMÉ
Les agents mobiles jouent un rôle important dans divers domaines. Cependant l’exactitude

de leur modélisation influe sur la performance des systèmes où ils sont utilisés. Dans cette étude,
nous avons proposé une nouvelle approche, permettant la modélisation des agents mobiles avec
le formalisme de diagramme d’activités mobile. Ils sont compréhensible et facile mais souffre
d’un manque de sémantique formelle, cependant ils ne permettent pas l’analyse et la vérifica-
tion. Une grammaire de graphe généré avec l’outil AToM3 permet la transformation automa-
tique des diagrammes d’activités mobiles vers leurs équivalents des réseaux de Petri imbriqués,
ces derniers peuvent être utilisés comme base pour une éventuelle vérification et analyse.

Mots clés : UML, Diagramme d’Activité Mobile, Réseau de Petri Imbriqué, Méta-modélisation,
Grammaire de Graphe, Transformation de Graphe, AToM3.
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